

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION:  
Madrid 8 rs. Provin. 10. Estranj. y Ultr. 24  
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN  
en la administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACERLA. Madrid o enviando sellos de correo en metálico, libranza o a la administracion, calle del Rubio, núm. 23.  
Entregando su importe a la administracion, calle del Rubio, núm. 23.  
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVI.—NUM. 4700 DE LA NOCHE. MADRID, SABADO 21 DE MARZO DE 1863. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

## PRIMERA EDICION.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:  
**Turin 19.** Según el «Diritto» es falso que el sául de Garibaldi empeore.  
**Cracovia 19.** Vuelve a decirse que los individuos del ayuntamiento de Varsovia han hecho dimision, y tambien el conde Staszewski, mariscal de la nobleza. El gobernador general Nazimoff mandó prender a 300 propietarios, lo cual causó indignacion general. Se redacta una esposicion nacional contra él. En Lituania todos los empleados independientes han hecho dimision en masa.  
**Varsovia 19.** A consecuencia de un consejo de guerra el gran duque ha renunciado al proyecto de ir al campo de batalla.  
**Londres 19.** Nueva-York 7. El congreso de Kentucky se pronunció por convocar una convencion nacional. Combate sangriento en Spingville. Tres regimientos federales han quedado en cuadro y prisioneros. La caballería y artillería tuvo que huir.  
Un meeting numerosísimo votó contra la mediacion.  
El partido demócrata del Congreso se pronuncia tambien por la continuacion de la guerra.  
Los federales bombardearon el fuerte Macalister sin resultado alguno.  
**Paris 19.** Hoy á la una y media á la salida de la cátedra de Mr. Saint Marc Girardin, gran número de estudiantes reunidos en el patio de la Universidad se dirigieron al Senado donde se discute estos dias la cuestion de Polonia, á fin de hacer una manifestacion en favor de los polacos. La policia ha dispersado esta muchedumbre de jóvenes al llegar á la plaza del teatro del Odeon. El público los miraba pasar impasible sin contestar á los vivas.  
**Paris 20.** En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior, á 49 3/4; el exterior, á 60 0/0; la diferida, á 60 0/0, y la amortizable á 60 0/0. El 3 por 100 francés, á 69-10, y el 4 1/2, á 96-25.  
**Londres 20.** Los consolidados ingleses quedaban de 92 1/4 á 3/8.  
Cuéntase que anteayer en la reunion de las fracciones progresistas, se acordó la formacion de un gabinete para en el caso de que S. M. se sirviera llamarlos á los consejos de la corona, resultando elegidos los señores siguientes:  
Presidente, Estado y Ultramar, D. Manuel Cortina;  
Guerra, D. Juan Prim;  
Gracia y Justicia, D. Pedro Gomez de Laserna;  
Hacienda, D. Manuel Cantero;  
Fomento, marqués de Peralos;  
Gobernacion, D. Cirilo Alvarez;  
Marina, D. José Santa Cruz.  
Así lo refiere anoche LA VERDAD, añadiendo: «Se acordó igualmente no separar ningun funcionario mas que aquellos que tengan cargos esencialmente políticos, ó los que presenten dimisiones de los administrativos. Se dice tambien que al terminar la reunion el general Prim salió para ir á Palacio y que al Sr. Olózaga se le encomendará un alto puesto diplomático.  
EL REINO recuerda al ministerio la conveniencia de que en las Cortes que van á abrirse muy pronto, se discuta la ley de incompatibilidades parlamentarias.  
Dice LA REGENERACION que algunos propietarios de Barcelona han elevado á S. M. una esposicion contra la ley hipotecaria, tan llena de supuestos equívocos y con tanta ignorancia de la ley y de las disposiciones posteriores que la aclaran, que es innecesaria su refutacion científica.  
LA EPOCA pide á los progresistas puros que digan terminantemente bajo qué bases, con qué Constitución, con qué principios se va á realizar al fin la tantas veces anunciada reorganizacion de ese partido, que ó ha de ser absorbido por las falanges doctrinarias si quiere entrar en condiciones de legalidad y constitucionalidad, ó ha de verse envuelto y anegado por la ola de la democracia si no renuncia definitivamente á la revolucion.  
LA EPOCA declara que ni se refunde con otro periódico, ni el Sr. Vaamonde ha tenido necesidad de retirarse subvencion alguna. LA EPOCA, sin auxilio de ningun género, añade, presta su desinteresado apoyo á esta situacion que ve animada de un espíritu tan liberal como conservador.  
A los nombres publicados por algunos periódicos de los individuos del partido progresista que dejaron de asistir á la reunion de anteayer hay que agregar los de los señores Infante, Collado, D. Antonio Gonzalez, Ferraz, Zavala, Aleson, Bruil, Irazzo, Santa Cruz (D. Antonio), baron de Salillas, Olea, Lemery, Cama-

leño, Hoyos, Muchada, Castañeda y otros, á cuya lista puede agregarse la de los muchos diputados procedentes de las mismas opiniones, y de los cuales ni uno solo que se sepa, ha tomado cartas en el negocio de la reorganizacion del progresismo.  
LA EPOCA, que negó la noticia dada por LA CORRESPONDENCIA sobre la nota enviada á España, como potencia signataria del tratado de Viena, acerca de Polonia, dice anoche: «Si nuestras noticias no son equivocadas, España ha respondido ya á la invitacion para adherirse á las potencias signatarias de los tratados de Viena.»  
EL REINO dice que se ha acordado en Consejo de ministros que se retire la escuadra destinada al Pacifico y que quedarán allí de estacion dos buques.  
En atencion al largo tiempo que lleva sin variacion la escala de la secretaria de Estado, dice un periódico que se asegura que el señor marqués de Miraflores se propone dar un ascenso general.  
Hemos oido decir que para cuando cesen en el régio coloso las representaciones de la ópera italiana, se trata de solicitar permiso del gobierno á fin de dar conciertos clásicos, contando al efecto con la magnífica orquesta y el brillante cuerpo de coros de aquel teatro y algunos de los más reputados artistas españoles. El objeto de estas funciones sería dar á conocer al público de Madrid las muchas de las obras maestras de los más célebres compositores, proporcionar recursos á las numerosas familias que dependen del teatro Real, y socorrer á los pobres, para lo cual se darian varias representaciones en provecho de los asilos de beneficencia. Dicese tambien que si llega á realizarse esta idea se hará una rebaja notable en el precio de todas las localidades. Ignoramos el fundamento que tenga esta noticia.  
Ayer á última hora recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de la AGENCIA HAVAS:  
**Paris 19.** Dice el «Moniteur» que las noticias de Polonia anuncian que la insurreccion se generaliza.  
Los insurrectos han ocupado á Pinsk.  
Dubecnk está en Cuelm.  
La nobleza de Varsovia dimite todos sus puestos y honores.  
Por el vapor correo de la Habana hemos recibido periódicos de San Juan de Puerto-Rico con fechas hasta el 5 de febrero.  
Había llegado en el correo anterior el Sr. D. Francisco Serrano, secretario de aquel gobierno, de regreso de su viaje á la Peninsula, donde falleció su esposa.  
—Ha sido nombrado segundo comandante del departamento de marina de aquella isla el capitán de fragata de la escala de reserva D. Francisco de Paula Castro y Castro.  
—El comerciante Sr. D. J. M. Caracena había presentado al gobierno 200 libras de semilla de algodón de «Sea Island» para que se repartian entre los que se dedican al cultivo del algodón. Tambien el Sr. D. Juan Anglada, hacendado de Yabucoa, ofrece gratis semilla de algodón de la mejor clase á todo el que quiera dedicarse á su cultivo.  
—Segun dicen de Ponoc con fecha del 9 se habian hecho transacciones de entidad en el mercado de azúcar, pagandose de 3 á 3 7/8 pesos, y aun parece que hasta á pesos, segun calidad. Las mieles eran muy solicitadas, pagandose á 46 pesos los 110 galones.  
**SEGUNDA EDICION.**  
LA GACETA de hoy no publica ningun real decreto.  
El gobernador capitán general de Santo Domingo con fecha 18 de febrero último, el de la isla de Cuba con fecha 28 y el de Puerto-Rico con fecha 14, participan al gobierno de S. M. que no ocurría novedad en el territorio de su mando respectivo, y que continuaba siendo satisfactorio el estado sanitario.  
Hoy aparece en la GACETA el estado demostrativo de los créditos reconocidos y liquidados por la junta de la Deuda pública, por indemnizacion de daños causados en la guerra civil, que con arreglo á la ley de 1.º de agosto de 1851, reglamento de 17 de octubre siguiente y real orden de 16 de marzo de 1852 se han mandado abonar por la misma, y han sido incluidos en certificacion de liquidacion del mes de enero último. Ascendiendo dichos créditos á la suma de 138.727 rs. 16 céntimos.  
Durante el mes de febrero último fueron admitidos en el Hospital de Nuestra Señora del Carmen, destinado á hombres incurables; 11 enfermos, fallecieron 8, salieron 4, y quedaron existentes 233. En el de Jesus Nazareno, para mujeres impeditas é incurables, se admitieron 9, fallecieron 12 y quedaron 215. En la casa de dementes de Santa Isabel en Leganes, admitieron 8, fallecieron 2, salió 1 y

quedaban 172. En el Hospital de la Princesa fueron admitidos 251, fallecieron 33, salieron 229, quedaron existentes 263. En el real colegio Refugio de Valencia quedaron existentes 18. En el Hospital del rey en Toledo se admitieron 3, falleció 1, y quedaron 100.  
En el lindo teatro de la baronesa de Horta se representará el domingo la ópera «Martha», tomando parte la dueña de la casa y la señora de Prandergust con los artistas del teatro Real. La representacion de la «Segunda dama duende», que debe tener lugar en el palacio de los duques de Medinaceli, será el primer día de Pascua, debiendo favorecer S. M. con su presencia á las aristocráticas actrices. Los lunes recibe Mad. Barrot, y la señora de Calderon prepara un gran baile que no sabemos si se verificará antes del de los duques de Fernan-Núñez, cuyos preparativos absorben la atencion de la buena sociedad madrileña.  
El miércoles por la noche se fué á pique en el puerto de Barcelona el pailebot «Anita» salvándose la tripulacion.  
Parece que en unas escavaciones que ha habido necesidad de practicar en un cortijo del término de Málaga con motivo de las obras del ferro-carril que partiendo de aquella populosa ciudad ha de terminar en los muros de Córdoba, se han encontrado varios curiosos objetos artísticos, algunos de mucho valor, creyéndose que todos ellos pertenecieron á los árabes.  
Escriben de Vitoria que de un día á otro comenzarian en aquella ciudad los trabajos para establecer el alumbrado público por medio del gas.  
Llaman la atencion por su buena construccion y su baratura los revolvers facilitados para la marina por los Srs. Zuñiga y Barrechea de Eibar, y que revelan los grandes progresos que va alcanzando la industria armera de nuestro país, progresos de que se ha ocupado varias veces la prensa.  
El nuevo casino establecido en la calle de Toledo frente al templo de San Isidro, trata de ensanchar y mejorar su local, y dar algunos conciertos.  
Ha muerto en Paris el célebre fisico Despretz, uno de los miembros más notables del instituto, y cuyas obras conocen cuantos se han dedicado al cultivo de las ciencias fisico-matemáticas.  
Segun informes de la PATRIE, la circular del gobierno inglés á sus representantes cerca de las diversas cortes signatarias de los tratados de 1815, lleva la fecha del 4 de este mes y tiene por objeto inducir á los gabinetes de Paris, Berlin, Viena, Madrid, Stokolmo y Lisboa, á que apoyasen en San Petersburgo un despacho enviado directamente el 2 de marzo á lord Napier por el principal secretario de Estado de S. M. británica. LA PATRIE ignora si esta circular debia tener contestacion oficial por parte de los gobiernos, á los cuales se ha dado conocimiento de ella, pero si sabe que el representante de Prusia en Berlin ha manifestado á monsieur Bismark, que este paso por el pronto presentaba serios inconvenientes, y que el gobierno austriaco presenta algunas objeciones nacidas de su posicion particular respecto á los asuntos de Polonia.  
Segun la PATRIE los documentos diplomáticos presentados al Senado francés con motivo de la discusion de la cuestion polaca, han producido excelente impresion en el público.  
El nuevo vapor «Príncipe Alfonso» de la empresa trasatlántica que se hallará en Cádiz á principios del próximo mes; segun los periódicos ingleses es un buque notable por su tamaño y lujo, y considerado el mejor vapor de hélice para correo y conduccion de pasajeros construido hasta ahora. Otro vapor igual que se llamará «Princesa Isabel» tiene en construccion la misma empresa, y podrá navegar dentro dos meses.  
Un periódico dice que el día de San José por la tarde iban repartidas en Madrid mas de cuarenta mil tarjetas, llegando á escasear en algunos estancos los sellos del franqueo para el correo interior.  
El lunes próximo empiezan los ejercicios de oposicion á la plaza de profesor de dibujo de figura, vacante en los estudios elementales de la escuela superior de pintura, escultura y grabado.  
Se han presentado en el Cuerpo legislativo francés ocho proyectos de leyes relativos á la compra por el Estado de cierto número de canales. Hace mucho tiempo que el comercio y la industria reclamaban esta medida, que se cree dará por primer resultado la disminucion de los gastos de transporte.  
Han llegado á Sevilla algunos individuos de la compañía del ferro-carril de Córdoba á Málaga, con objeto de practi-

car algunas gestiones encaminadas á dar todo el impulso posible á los trabajos de la indicada via, empezados ya con grande actividad por la parte de Córdoba.  
Hace pocos dias tuvo lugar en Sevilla la distribucion de premios á los alumnos de las escuelas dominicales, institucion que cuenta ya en aquella capital con mas de 1,200 discípulos, y que está dando tan laudables resultados como en todas las demas poblaciones donde se han establecido, y donde se muestra interés bastante á generalizar sus piadosos beneficios.  
Parece que ha comenzado ya en la maestranza de artillería de la Coruña, los trabajos necesarios para montar la maquinaria que se ha recibido con destino á la sierra, torneo de maderas y otros usos del referido establecimiento.  
Dice de Roma que el gobierno pontificio ha resuelto conformar su conducta á la de Francia en la cuestion polaca. Asegúrase ademas que insiste en que Rusia al conceder una Constitución autónoma á Polonia, revoque las medidas hostiles á los católicos y quite los obstáculos puestos á sus relaciones con el Santo Padre.  
Anuncia el ECO DE LA GANADERIA que debe recibir de un momento á otro la simiente de remolacha en cantidad suficiente para satisfacer los numerosos encargos que se le han hecho por personas que se han decidido á cultivar esta planta, recomendada por las ventajas que de ella pueden reportar los agricultores.  
Parece que el Excmo. é Ilmo. señor arzobispo de Zaragoza se ha dirigido á la autoridad judicial pidiendo el exacto cumplimiento del código en lo que á los blasones se refiere.  
En muchos puntos donde se cultiva la remolacha se guarda la hoja para alimento del ganado. La sociedad real de agricultura de Prusia la conserva para este efecto del modo siguiente: abre un hoyo en terreno seco, corta la hoja con el corta-paja y la va echando por capas. Cada capa del grueso de un palmo la apisona; echa despues un poco de sal y así se continúa hasta llenar el hoyo. Cuando lo está, lo cubre con arcilla y lo deja para el invierno, en cuyo tiempo los animales la comen con mucho apetito.  
Un periódico de Rio-Janeiro refiere que dispuesta una fiesta por el general Pinzon á bordo de una de las fragatas, esta no pudo tener efecto por el mal tiempo y que el general maltratado al comandante del vapor «Virgen de Covadonga» porque condujo á tierra á las personas que lo solicitaban, habiendo de resultados dicho comandante solicitado su retiro.  
Como hoy se discute por el partido progresista la conveniencia ó no conveniencia, y las bases con que podria constituirse la Milicia Nacional, nos parece oportuno publicar las siguientes líneas que nos remite uno de nuestros suscritores:  
«Cuando el general Quesada se hallaba encargado de la capitania general de Andalucía, acosado por las conspiraciones de los carlistas y por los desmanes de los voluntarios realistas, discurría los medios de reorganizar la Milicia Nacional de aquella localidad, y para ello acudia al gobierno en 17 de mayo de 1826, espidiendo la urgencia de la reforma y proponiendo las modificaciones siguientes:  
1.º No admitir en estos cuerpos sino vecinos honrados, afectos á S. M., con bienes de que subsistir por sí, excluyendo á los jornaleros y á todos aquellos que con su trabajo diario tenían que sostener á las familias.  
2.º Formar compañías entre aquellos pueblos más próximos en que su corto vecindario no los permitia constituirlos por sí, estableciéndose el comandante de cada una en el mas céntrico.  
3.º Poner á los comandantes de estas compañías bajo la inmediata dependencia de un jefe organizador que residiese en la cabeza de partido.  
Este interesante documento se encontrará en la biografía de dicho general, publicada en el año de 1846 en la Galeria Militar Contemporánea.»  
Dicen de Salamanca que aquel ayuntamiento ha destituido en un mismo día á todos los serenos y suplentes, proponiéndose formar de nuevo el cuerpo de vigilantes nocturnos.  
El botiquin con todos los enseres que sirvió á los tercios vizcaínos en Africa, ha sido entregado al hospital civil de Bilbao por acuerdo de la diputacion general del señorío.  
El miércoles se incendiaron siete grandes depósitos de paja en las inmediaciones de Alicante, y el juzgado de primera instancia estaba instruyendo causa por sospechase que aquel incendio fué consecuencia de una mala intencion.  
Dice un diario de Bilbao que el estado de los muelles que á la margen derecha del Nervion se estienden por el camino de la villa invicta á las Arenas de Guecho, es verdaderamente deplorable, y re-

clama á gritos á la pronta y eficaz reposicion, si por larga ó tiempo no ha de quedar interrumpido el tránsito, y comprometidos intereses de alguna importancia.  
El día de San José se ha celebrado con las fiestas de costumbre en Valencia. Las falas ó hogueras dieron ocasion á grandes bromas, y en ellas se quemaron á porcion de figuras alegóricas y amarradas.  
Se ha perdido un buque mercante inglés en las inmediaciones del puerto de Santander. Parece que el capitán del buque se refugió á tomar los consejos del práctico, y á aquella negativa se atribuye el naufragio, del que se salvaron los tripulantes.  
De absurda y extravagante califica LA DISCUSION la idea de reorganizar el partido progresista. El mismo diario cree que la parcialidad progresista, aun en la incierta hipótesis de ser llamada al tirón del Estado por la corona, sin renunciar á los dogmas capitales de su antiguo credo, no podría ni durar ni dar un solo paso adelante, sin plantear en mayor ó menor escala los principios y las doctrinas de la democracia. La cuestion está reducida á juicio del diario demócrata, no á una reorganizacion del partido progresista, ni mucho menos, sino á un mero reclutamiento ó mejor dicho, á la incorporación de nuevo en las filas, de los rezagados, dispersos y pasados al enemigo. «Y en verdad, en verdad, añade, que consideradas de esta suerte las cosas, no tienen tanta importancia ni merecen tanto ruido ni tan numerosos comentarios.»  
Los demócratas declaran que si hay chismes y divisiones en Loja, ni aquellos ni estas llegan á Madrid; y que LA DISCUSION y EL PUEBLO están completamente en paz, sosteniendo unos mismos principios, auxiliando una misma causa, sin celos ni intrigas, ni guerras de ningún linaje.  
En las Cámaras inglesas se ha discutido la cuestion griega. Tres oradores han combatido al ministerio acusándole de haber alimentado en los griegos la esperanza de que el príncipe Alfredo aceptaria la corona del reino helénico; de haber favorecido tambien un movimiento que pone en peligro las instituciones vigentes; de haber, en fin, comprometido á Inglaterra en una serie de intrigas que han hecho ineficaces los proyectos de Rusia, pero que han dejado á Grecia presa de la lucha de los partidos; Mr. Layard y lord Palmerston defendieron al gobierno de estas acusaciones; lord Palmerston negó que el gobierno hubiese ofrecido nunca la aceptacion del príncipe Alfredo.  
Con motivo de hallarse próximas unas nuevas elecciones generales, el Sr. Revilla Oyuela dará pronto á la prensa un folleto sobre la marcha que, bajo el punto de vista de interés local, debe seguir la provincia de Santander en las elecciones para diputados á Cortes.  
LAS NOVEDADES escita al gobierno á que diga, por medio de la GACETA, lo que haya de cierto en las noticias referentes á la vuelta de la escuadra expedicionaria del Pacifico.  
Dicese que el emperador Napoleon III ha enviado el gran cordon de la Legion de Honor al príncipe Alfonso.  
Ha corrido entre los opositoristas el rumor de que si el Sr. Rios Rosas no provoca en el Congreso á los donellistas para que esplique lo ocurrido desde la salida del ministerio del Sr. Posada Herrera, el marqués de la Vega de Armijo se encargará á su vez de provocar esplicaciones de los disidentes por los artículos de EL REINO, cuando se efectúe el rompimiento de la conciliacion.  
En prueba de lo que hemos dicho en otro lugar, véase la declaracion que hace hoy LA INERTIA en su artículo de fondo: «El que quiera venir á nuestro campo á apoyar nuestros principios, venga en buen hora; el que nos pida que reformemos nuestros principios, nos pide un imposible.» Y en otra parte dice el mismo periódico: «Nada se habló de Milicia Nacional en la conferencia, ni de ninguna otra cosa, porque los disidentes del Senado declararon que aceptaban todos los principios, todos, del partido progresista.»  
En una carta de Veracruz leemos las siguientes noticias de Méjico:  
Los franceses salieron ya todos para Puebla, dejando en Orizaba solamente 300 hombres. El general Bazaine está en San Martin Fexmelucan, cortando á Puebla de Méjico; Berthier, en Humantla; Castagni va sobre Izucar, y los demas con Forey sobre Puebla por Amozoc. Se deduce de sus operaciones que quieren rodear á Puebla y coger á todos los defensores.  
—Tienen ahora los mejicanos en dicha ciudad unos 18,000 hombres con los 4,000 que trajo últimamente Comonfort, que está allí.  
—Diaz Miron, que ocupó á Jalapa luego que se marcharon los franceses, se ha

portado muy bien no persiguiendo a nadie.

Los franceses están dando dinero para proseguir el camino de hierro. Es préstamo a cuenta de los derechos adicionales que el gobierno concedió a la empresa (20 0/0) y que están detenidos en la aduana. En el mes pasado se recibieron por este concepto pfs. 111,000. Hay ya unas 8 millas de la Tejería rumbo a la Soledad (camino de Orizaba), y están trabajando actualmente 750 hombres. Pronto llegarán a 2,000 los trabajadores.

El lunes próximo explicará en el Ateneo el Sr. D. Lope Gisbert. La lección de dicho día tiene por objeto exponer los fundamentos filosóficos de la gramática de la lengua internacional.

El gabinete de física del instituto de Vitoria acaba de enriquecerse con una hermosa colección de aparatos llegados de París estos últimos días. Entre ellos figuran un modelo completo de telégrafo eléctrico de cuadrante, con sus correspondientes pilas, que al parecer se instalará desde el local del gabinete a la cátedra de explicaciones; un magnífico microscopio solar; dos modelos de máquinas de vapor; varios aparatos de electricidad dinámica y otros de la asignatura de química.

El cónsul de Francia en Bilbao, monsieur d'Aries, ha recomendado eficazmente al ministro de Marina del vecino imperio, el hecho heroico llevado a cabo el día 16 del corriente, en el salvamento de la tripulación de la goleta francesa «Jeune Marthe» por tres marineros de la matrícula de Algorta, y por otros tres de la dotación del vapor «Pelayo».

El 13 llegó a Badajoz de paso para Lisboa, el simpático mafador de toros Antonio Sanchez (el Tato.) El 16 marchó al mismo punto el maestro Cúchares.

Ya se encuentra en Madrid la comisión del ayuntamiento de Córdoba encargada de felicitar al señor ministro de Hacienda por su elevación al puesto que ocupa.

Los periódicos de Granada y Málaga se quejan del considerable número de mendigos que se ven por las calles de aquellas ciudades, pidiendo a todos los transeuntes y llamando a las puertas.

A consecuencia del lisonjero aspecto que presentan los sembrados, ha bajado el precio del pan en Valencia, vendiéndose ya mas barato en las panaderías de aquella ciudad. En cambio ha subido el precio del mismo artículo en Bilbao.

El gobierno francés ha mandado hacer grandes trabajos en Oboch, ciudad situada a la entrada del Mar Rojo y a corta distancia del estrecho de Bab el Mandeb, que ocupó hace poco tiempo. El gobierno se propone hacer de aquella población un punto importante de escala para su comercio.

Para la siembra de la remolacha debe vinarse la tierra, si no está labrada mas que de una vuelta, ó terciarse, si está de dos. Si se vina y tiene raíz, sería muy bueno quitarla pasando la grada. La tercer vuelta se dará por el fondo del surco, con arado subsuelo el que lo tenga, y el que no lo tenga con el ordinario, pero sin orejeras. El objeto es mullir la tierra a la posible profundidad, para que el agua penetre y los tubérculos no hallen resistencias por bajo al desarrollarse. La cuarta vuelta se dará rompiendo ó rajeando el lomo, como en algunas partes se dice. Después se tableará la tierra; es decir, se pasará la rastra para rebajar la cima de los surcos, y en seguida se hará la siembra.

Hace pocos días se declaró un incendio en una casa de Cartagena, ofreciendo en los primeros momentos grave peligro para los edificios contiguos. Por fortuna las autoridades y los marineros acudieron pronto y lograron aislar el fuego estinguéndolo al fin sin que ocasionase grandes pérdidas.

La sociedad económica de Amigos del País de Valencia ha acordado dirigir a las Cortes una exposición sobre la reforma de la contribución de consumos propuesta por el Sr. S. Irujo. En ella se solicitará que se apruebe la reforma rebajando los tipos y tarifas en lo que respecta al vino, y añadiendo al proyecto las disposiciones mas oportunas para evitar los vejámenes y exacciones a que da lugar la instrucción vigente.

El miércoles se embarcaron en el vapor «Perséverancia» en el puerto de Santander para Cádiz, con destino a los ejércitos de Ultramar, 2 subtenientes, 1 sargento primero, 6 segundos, 2 cornetas y 17 soldados.

Dice hoy LA ESPAÑA: «Tenemos entendido que el general D. José de la Concha, por el mal estado de salud y a ruegos de su familia, ha determinado no continuar al frente del ministerio de la Guerra. Con este motivo y siendo aquel departamento demasiado importante para estar largo tiempo desempeñado por habilitación no extrañaremos que se piense en designar sucesor al digno general Concha, para lo cual hemos oído ya citar los nombres de los señores Calonge, Urbina y Pavia, si bien el primero no parece muy dispuesto a aceptar el cargo.»

Con motivo de las cartas y comunicados insertos en EL CLAMOR PÚBLICO, en que se dirigen graves cargos al Sr. Cuervo, gobernador de Castellón, personas respetables se han acercado a los redactores de dicho periódico para rogarles que suspendan su juicio hasta que se pongan

en claro los hechos y se conozcan completamente los motivos que han dictado la conducta de aquella autoridad.

EL CONTEMPORÁNEO inserta hoy un extenso artículo firmado por el Sr. D. Victor Cardenal, sobre «La reorganización de los partidos.»

El registro de la propiedad de Cuenca, de tercera clase, con 9,000 rs. de fianza, se halla vacante.

El 25 del corriente principiarán en la escuela especial de ingenieros de minas los exámenes de oposición para las plazas vacantes de auxiliares facultativos.

En febrero último se han prestado por el Monte de Piedad sobre alhajas y ropas la cantidad de 1,304,990 rs. en 5,100 partidas, de las cuales 1,645 por valor de 263,350 corresponden a las auxiliares establecidas en la calle de Toledo y la de la Puebla Vieja, siendo de notar que en el espuesto figuran 2,883 partidas de 10 a 100 rs.

Los desempeños verificados en dicho mes ascienden a 5,163 por la cantidad de 1,540,990 rs.

En la venta del mismo se han enajenado 212 partidas en 102,473, resultando un beneficio en favor de los dueños de las prendas de 33,480'55 que se reserva a disposición de los mismos por espacio de diez años.

Dicen de Mérida (Yucatan) con fecha 6 del pasado que los indios sublevados seguían cometiendo excesos en diferentes puntos del Estado.

Ha fallecido el respetable obispo de Yucatan, Dr. D. José María Guerra.

Escriben de Mayaguez dando noticia de las azanas del corsario «Alabama.» El día 28 de enero llegó dicho buque a Santo Domingo desembarcando 18 prisioneros hechos a los buques que había aprehendido é incendiado, y se hizo a la mar el día siguiente 29.

Uno de los buques apresados y quemados era la barca americana «Golden Rule» que con carga que valia 100,000 pesos iba desde Nueva-York a Aspinwall; el cargamento de dicho buque pertenecía a comerciantes de varias naciones, entre ellos algunos españoles.

Segun noticias, parece que los del «Alabama» se tratan a cuerpo de rey; al aprehender al «Golden Rule» estuvieron mas de doce horas a su costado, escogiendo aquellos artículos que mas necesitaban, a cuyo efecto hicieron trabajar a la tripulación prisionera.

Otro de los buques apresados navegaba de la Martinica a Boston y al parecer no presentaba tanto campo al apetito de los corsarios, pues al instante le aplicaron la mecha y lo hicieron pasto de las llamas.

La tripulación del corsario se compone de 132 hombres, entre los que hay toda clase de nacionalidades. Los oficiales son todos americanos. El capitán Semmes tiene una vida muy agitada; no se fia de su tripulación; muy rara vez abandona el buque; el mismo es el que hace las observaciones; abriga temor de que se le subleve la gente y entregue el buque. Respecto a su físico, la descripción que hacen los que le han visto es que es un hombre estremadamente delgado y muy pequeño de cuerpo; además es calvo y lleva peluca. Sus tripulaciones prisioneras las pone con grillos y los capitanes son muy bien tratados.

Dicen de París que hasta los ministros ignoran lo que piensa el emperador respecto a la cuestión polaca, exceptuándose tan solo Mr. Drouyn de Lhuiss, con quien conferencia frecuentemente.

La lucerna del faro de Pasajes fué arrebatada por el viento hace pocos días.

La corbeta de Guerra «Colón» debe haber salido ya del arsenal de la Carraca, para cruzar por el Mediterráneo, con objeto de que se instruya la marina en la tripulación.

La fragata «Villa de Madrid» debió entrar en dique en el arsenal de la Carraca ayer de mañana, que sería el día de mayor aguarje, única circunstancia que se ha precisado, y por la cual antes no se ha verificado la subida del buque al dique.

La batería de montaña que hoy está destinada en Valladolid, debe venir a Madrid en los últimos días de este mes. El regimiento de infantería de Almansa también debe marchar pronto de aquella capital para Sevilla. A Valladolid parece que irá el sexto regimiento de artillería de a pie, y el de caballería de Farnesio, que está en Palencia, reemplazándole el de Montesa.

El 19 fué obsequiado en Valladolid con una gran serenata el señor arzobispo de Sevilla, señor Lastra, por su elevación a la dignidad cardenalicia. El prelado se disponía para marchar pronto a la capital de Andalucía.

Los progresistas puros dicen a todas horas y en todas partes, y sus periódicos lo repiten en todos los tonos, que no hay reorganización, ni modificación de los principios ni accidentes de su partido, como se ha creído, y que continúa tal como fué, es y será; es decir, consecuente a su doctrina.

LA ESPAÑA sigue abogando por la reorganización del partido moderado.

Ha llegado a la escuela de ingenieros de caminos, canales y puertos, para ser colocado en su museo, el magnífico modelo del ferro-carril de Miranda a Bilbao, espuesto en la última exposición universal de Londres, el cual ha costado a su

dueño algunos miles de duros, y lo regala al establecimiento a que viene destinado. Comprende el paso ó vuelta de Orduña, que es uno de los puntos mas pintorescos que pueden presentarse en esta clase de vias.

Segun los cálculos hechos por los astrónomos, hoy sábado debe tener lugar en nuestras costas y las de Francia, una de las mas grandes mareas del año. Si continúa el vendabal, y sopla de fuera a adentro, es posible que ocasione este fenómeno algunas averías y desgracias. Pronto sabremos lo que haya ocurrido.

El próximo verano va a ser notable en cuanto a nuevas aperturas de ferro-carreles peninsulares. En la línea del Norte se pondrán en explotación el trozo ó pase de Guadarrama y el de Beasain a San Sebastián, quedando así completo el trayecto entre Madrid y Olazagoitia y parte de la provincia de Guipúzcoa. En la de Medina a Zamora se abrirán también 40 ó 50 kilómetros. Es probable que se explote igualmente parte de la de Palencia a Galicia. La de Madrid a Zaragoza quedará del todo terminada, así como la de Tudela a Bilbao.

El domingo último por la tarde se perpetró un crimen lamentable en Salamanca. Una señora soltera que vivía sola con su criada, quedó en su casa mientras salió la sirvienta, y cuando esta regresó la halló cadáver y fracturadas las puertas y cajones de los armarios y cómodas. Constituido el juzgado examinó el cadáver y pudo cerciorarse de que la muerte había sido producida por la estrangulación y por varios golpes contundentes. La víctima tenía anudado al cuello un cordel. Las investigaciones del juzgado fueron tan rápidas y oportunas que a las pocas horas había preso a un hombre y una mujer que estaban en el teatro, los cuales confesaron que efectivamente habían cedido a una mala tentación robando y dando muerte a la señora su vecina.

BOLSA-COTIZ OFICIAL DE HOY 24

Table with columns: Efectos públicos, Cons. al con., Id. fin de mes, Dif. al cont., Id. fin de mes, Id. fin próx., Amort. de 1.º, Id. de 2.º, Personal, Carrts. y socs., De abril 4,000, Id. de 2,000, Ult. pr., Dejun. 2,000, De ags. 2,000, De julio 2,000, De mar. 2,000, Obra pública, Canal del H., Oblig. del Est., Banc España, Créd. de Esp., Id. Mob. Esp., O de lamisma, Canal de Cas., Ult. pr., Londres a 90 d. fcha., París a 8 días vista.

Cambios... Londres a 90 d. fcha. 50-20, París a 8 días vista. 5-22

TERCERA EDICION.

Se confirma de un modo indudable lo que hemos dicho, respecto a que el gobierno ha respondido ya a la circular de lord John Russell a las potencias signatarias del tratado de Viena sobre la cuestión de Polonia. También puede tenerse por indudabilísimo que el gobierno muestra las mayores simpatías en favor del pueblo polaco, pero tenemos por completamente infundado lo que dice LA ÉPOQUE anoche al suponer que España ha respondido adhiriéndose a las potencias signatarias de los tratados de Viena. Se nos figura que antes de adherirse a lo que resuelvan Inglaterra y Francia respecto a Polonia, el gobierno español deseará saber hasta qué punto se consideran vigentes y de forzoso cumplimiento los tratados de 1815 violados con tanta repetición en los últimos tiempos.

Ayer se ha dicho que el general Rubalcaba será nombrado presidente de la junta consultiva de la Armada; que en su reemplazo irá a la Habana de comandante general de marina el brigadier Pavia; que para igual cargo en Filipinas será nombrado el Sr. Herrera; que para la dirección de armamentos se designa al señor Pareja; que entrarán en la junta consultiva los directores que fueron de ministerio señores Osorio y Pery; que el brigadier D. Blas Quesada será nombrado director de matrículas en el ministerio; que a la dirección del personal volverá el brigadier Chacón, y que el brigadier Acha pasará otra vez a Francia a vigilar la construcción de los buques que allí se fabrican y a presenciar la prueba de las láminas de hierro destinadas a nuestros buques blindados. De todas estas noticias creemos que muchas resultarán ciertas en vista del informe del Consejo de Estado sobre las dimisiones de los marineros; pero podemos asegurar que hasta hoy no se ha hecho ninguno de dichos nombramientos.

EL TELEGRAMA de Barcelona ha publicado una correspondencia de Madrid, en la que se dice que habiendo sido nombrado el Sr. Comyn ministro de España en Londres, sin que el marqués de Miraflores consultase sobre este nombramiento al Consejo de ministros, el Sr. Monares ha protestado contra la elección. Podemos asegurar que esta noticia no es cierta, y que el nombramiento del Sr. Comyn fué puesto anticipadamente en conocimiento de todos los ministros por el señor marqués de Miraflores.

El artículo primero del auto final del tratado de Viena para cuyo cumplimiento pide ahora Inglaterra el concurso de todos los firmantes de aquel tratado dice así:

«El ducado de Varsovia, exceptuando las provincias y distritos de que se ha dispuesto en otra forma en los artículos siguientes, se ha reunido al imperio de Ru-

sia para ser poseído por S. M. el emperador de todas las Rusias, sus herederos y sus sucesores perpetuamente. S. M. se reserva dar a este Estado, que goza de una administración distinta, la extensión interior que tenga por conveniente.

S. M. tomará juntamente con sus demás títulos, el de rey de Polonia, en conformidad al protocolo usado y consagrado por los títulos anexos a sus demás posesiones.

Los polacos súbditos respectivos de Rusia, Austria y Prusia, obtendrán una representación nacional arreglada según la forma de existencia política que cada uno de los gobiernos a que pertenecen crea útil y conveniente concederles.»

El ministro de la Guerra, Sr. D. José de la Concha ha pasado bien la última noche. El Sr. Pastor Díaz seguía hoy por la mañana de bastante gravedad.

En la noche del 9 de febrero, según nos escribe de Santo Domingo una persona respetable, una partida de treinta ó cuarenta hombres sorprendió en su casa al comandante militar del pueblo de Nieva, en el distrito de Azua, proclamando la república. Para animar a sus parciales y fomentar la revolución, los insurrectos decían que contaban con la cooperación y el próximo auxilio de los haitianos. A pesar de esto, a la voz del gobernador militar del distrito se armaron los vecinos honrados, persiguieron a los revoltosos, y se apoderaron del jefe, llamado Cayetano Velazquez. Posteriormente la autoridad militar hizo otras cuatro prisiones, y la tranquilidad quedó completamente asegurada, esforzándose todos los vecinos del pueblo y del distrito citado en demostrar su afecto a España y a la Reina. El 19 de febrero, fecha a que alcanzan las cartas de Santo Domingo, todo había vuelto a su estado normal, y no había ni el mas leve temor de que tan loca intención pudiera reproducirse.

En los días 30 y 31 del presente se procederá a la venta en pública subasta de todas las alhajas y ropas que resulten existentes en el Monte de Piedad y que correspondan al empeño de febrero de 1862, pudiendo estas renovarse ó desempeñarse solamente hasta la víspera de su exposición al público, que será en los días anteriores a los señalados para la venta.

En una carta de la Habana que tenemos a la vista se nos asegura que al fin ha encontrado acogida entre algunos capitalistas de la Habana el proyecto que allí llevó al ingeniero Sr. Marcoartú, cual es el del establecimiento del cable atlántico. Las personas que han tomado parte mas principal en esta empresa son los excelentes señores Teza, marqués de Marinao, conde de Cañongo, Zulueta, O'farrill, la Torriente, conde de Palatino y otros bastante conocidos. El Sr. Marcoartú pensaba salir de un día a otro para los Estados-Unidos y regresará pronto a Europa, con objeto de continuar sus gestiones para realizar sus proyectos.

No es cierto lo que había dicho un periódico acerca de la variación de trazado del viaducto de la calle de Segovia, pues según informes que tenemos por muy exactos partirá, no desde la plaza de la Armería, sino prolongando en línea recta la calle de Bailen.

A varias de las personas que concurren a la junta celebrada en casa del Sr. Olazaga, hemos oído desmentir la noticia dada anoche por un periódico, de que se acordaron en dicha reunión las personas que deberían formar un gabinete progresista en el caso de que este partido fuese llamado a la dirección de los negocios públicos.

EL CONTEMPORÁNEO cree materialmente imposible que las actuales Cortes puedan discutir el proyecto de ley de incompatibilidades. Nosotros, y con nosotros muchas personas importantes, somos de la misma opinión.

Parece que hay ya noticia oficial de que a pesar de lo que disponen respecto a edad los reglamentos de la Legión de Honor a la concesión de esta orden, el emperador de los franceses ha concedido al príncipe de Asturias el gran cordon de la orden, que llegará a Madrid, acompañado de una espresiva carta para S. M. la Reina.

Los senadores progresistas que se han unido a los diputados de sus opiniones en el Congreso, son únicamente los nueve que con el general Prim se habían puesto en disidencia con el ministerio O'Donnell al fin de la legislatura anterior. Todos los demás, que pasan de treinta, como hemos dicho, han mostrado su decisión completa de seguir defendiendo la política representada por el duque de Tetuán.

Las noticias que hemos adquirido esta tarde, no confirman lo dicho anoche por un periódico, respecto a que se va a dar un ascenso general en la secretaría de Estado.

Hoy se nos ha notificado la sentencia del jurado, por la que se ha declarado no culpable el artículo que bajo el epígrafe de «A última hora», publicamos sobre crisis en nuestro número de 23 de febrero.

Anoche hubo una brillante función lírico-dramática en casa de los barones de Horteiga. El teatro, modelo de gusto y de elegancia, ha sido levantado en uno de los mas bellos y grandes salones de la casa. Cantáronse el tercer acto del primer acto de la ópera Martha por la señora de Prendergast, la baronesa de Horteiga y el tenor Bettini; el acto segundo de la misma ópera por las mismas señoras y los

Sres. Bettini, Cotogni y Rovere; y el cuarto del último acto de Rigoletto por las señoras de Prendergast y baronesa de Horteiga y los Sres. Cotogni y Bettini. En los intermedios de una a otra pieza se sirvieron constantemente dulces y helados. Asistieron a la función muchas de nuestras principales damas, el embajador de Francia y otros individuos del cuerpo diplomático, el duque de Valencia y otras notabilidades políticas, artísticas y literarias. Los señores de la casa hicieron los honores de la misma con la esquisita amabilidad y elegancia que tanto les distingue.

Esta tarde hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de LA AGENCIA HAVAS:

Paris 18 (por la tarde.) Continúa la discusión de la cuestión de Polonia en el Senado. Larroche-Jolim apoya la opinión de que se pase a la orden del día.

El príncipe Napoleon el combate. Menciona las medidas bárbaras de Rusia que provocaron la insurrección de Polonia. Dice que Rusia trató de hacer renir a Inglaterra y Francia para aprovechase en Oriente de la lucha de las dos grandes potencias de Occidente. Declara que está satisfecho de la conducta de Austria. No comprende qué pueda aconsejarse a Polonia la resignación.

El emperador, dice el príncipe, está en la fuerza de su edad y de su ingenuidad; las circunstancias son favorables para obrar.

El ministro M. Billaut pide que la discusión se aplase para mañana, a fin de contestar a muchas palabras imprudentes.

Paris 19. El senado ha adoptado pasar a la orden del día en la discusión de la cuestión polaca por 113 votos contra 17.

En EL CONTEMPORÁNEO de hoy se lee lo siguiente:

«Parece que el señor marqués de Miraflores, manifestando a S. M. la Reina que creía oportuno conferir los dos toisonés vacantes, propuso a S. M. para uno de ellos al señor duque de Bailen, cuyo título recuerda una gloria nacional. S. M. acogió propicia esta indicación, y adelantándose quizá a los deseos del presidente del Consejo, le dijo que consideraba al general Prim digno de otro toison.» «Sabemos de un modo positivo, de un modo que no puede dejar la menor duda, que cuanto se dice en el anterior párrafo de EL CONTEMPORÁNEO, carece de fundamento.»

El Sr. Cortina no ha aceptado la gran cruz de Carlos III y un título de Castilla con que S. M. deseaba premiar los servicios prestados por este distinguido hombre público, como presidente de la comisión de Códigos.

Esta tarde a última hora recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de LA AGENCIA HAVAS:

Paris 20. Han tenido lugar manifestaciones en favor de Polonia.

El ministro Billaut ha dicho en el Senado que siente se hayan pronunciado palabras imprudentes con motivo de la cuestión polaca y que si la suerte de Polonia hubiera de decidirse en un Congreso europeo sería escuchada la voz de Francia.

Rusia ha prometido hacer concesiones.

Cracovia 20. Corre el rumor de que el gobierno austriaco ha mandado tropas a Galizia.

Las noticias que hoy recibimos de Polonia llegan al 17.

El comité demagógico de Varsovia acaba de dar una circular en la que se recomienda a los polacos «perseverar en la lucha actual contra el despotismo para dar tiempo a la joven Europa de destruir las viejas y podridas instituciones, y de desembarazar la escena de las personas que se oponen a la dominación de los pueblos. El asesinato, el veneno y cualquier otro medio se deben emplear para conseguir este objeto, y añade el comité que los sacerdotes católicos darán y estarán obligados a dar la absolución por acciones de esta naturaleza que se cometan con el indicado fin. De las ruinas de las instituciones vigentes, concluye diciendo, saldrá Polonia libre y con su antiguo esplendor.» LA FRANCE condena severamente esta proclama, que tiende a enlazar el movimiento polaco con el que intenta realizar en Italia el partido mas avanzado, a cuyo frente se encuentra Mazzini. Según dicho periódico, los verdaderos patriotas polacos la desaprobian estando en ello conformes con la conciencia pública.

Acaba de acordarse en la Polonia prusiana una medalla en honor del jefe de la insurrección. En el reverso se ve el retrato del joven capitán, y se leen estas palabras: «Mariano Langiewitz, nacido el 5 de agosto de 1827 en Krotosezin en el gran ducado de Posen.» En el reverso está gravada la fecha de los actos importantes de su vida desde su entrada en la universidad de Breslau, y posteriormente su incorporación en la landwer prusiana hasta su entrada en Polonia en el mes de enero de 1863. Entre estos actos no se mencionan el haber sido edecán de Garibaldi ni haber formado parte de la expedición de Marsala. Su intervención en los sucesos de Italia ha sido inventada por los periódicos italianos. LA FRANCE asegura que Langiewitz, dotado de un ardiente patriotismo, no es revolucionario y su divisa es «Religion y Patria.»

Mr. José Gwierzakiewicz acaba de dar una circular fechada en Londres donde se encuentra actualmente, anunciando que ha sido nombrado representante del gobierno provisional de Polonia cerca de las potencias europeas. El decreto que le confiere este título está firmado por el dictador Langiewicz y por el ministro de Negocios extranjeros.

En Kiew se han hecho numerosas pesquisas domiciliarias, encontrando muchas armas. Dicese que a consecuencia de ello muchos estudiantes han sido fusilados. El jefe revolucionario de Varsovia ha publicado una proclama prohibiendo firmar la petición al emperador que ha hecho circular el marqués Wlaspolski.

Ayer tarde presidió S. M. la Reina el consejo de ministros. Sabemos que en él no se adoptó ninguna resolución de importancia. Resulta completamente cierto y viene confirmado por todos los periódicos, que dijimos sobre el dictamen emitido el miércoles último por el consejo de Estado en la cuestión de los marinos, y ayer fue remitido este dictamen al gobierno, declarándose en favor de la no culpabilidad por las dimisiones, veinte y dos de los individuos del consejo, entre los que figura el último ministro de Fomento, Sr. Luchán.

Ayer ha debido ocuparse el ayuntamiento de esta corte, según nuestras noticias, de la cuestión relativa a los puentes que se han de construir sobre el Manzanares para dar paso a las praderas de San Isidro y de la Fuente de la Teja, en el mismo sitio que ocupan los que hoy existen. Parece que se han presentado dos planos, uno de ellos formado por el señor Pescador.

Monchies.—D. Juan Fernandez y Alamo.—Doña Dolores Anielas de Arco y cuatro hijas.—D. José Antonio Morales.—D. Francisco Echavarría.—D. Jaime Iserin.—D. Isidro Macías.—D. Juan Masó.—D. Estanislao Salá.—D. Agustín Valdés.—D. Pedro J. G. Fernandez.—D. Juan Francisco de Gárcenas.—D. Antonio María Torres.—D. Francisco Torres.—D. E. G. Nelson.—D. Pedro González.—D. Francisco Gálvez y Moya.—D. Manuel Blanesco.—D. Marcos Fernandez y Tullios.—D. Sebastian Izquierdo.—D. Francisco Martín.—D. Manuel González Lopez.—D. Miguel Chornicharó.—D. Fernando Tusó.—D. Juan Molina.—D. José Carmona.—D. Juan Iglesias.—D. Francisco P. Meza y señora.—D. Antonio Delgado.—D. Indalecio de Cangas.—D. Angel Rodríguez.—D. Felipe Juliá.—D. Bernardo Antigua.—D. Ulpiano Larranaga.—Don Joaquín Vidal.—D. Tomás Arnau.—Don Mariano Vivaaco.—D. Juan B. Marina.—D. Mariano Riera.—Doña Dolores Hernández.—D. Salvador Alsina.—D. José E. Escobar.—Setenta y tres licenciados.—Un penado.—Cuarenta y cuatro individuos de marina.—Total, 228 pasajeros.

Se lee en el Czar del 14: «Langiewicz ha levantado su campo de Goszewa, para ir a establecerse en el pueblo de Sosenowka, situado a cuatro kilómetros de la ciudad de Mieschow. Las avanzadas rusas se replegaron sobre este último punto, cuya guarnición alarmada no se atrevió a salir del recinto fortificado.

Como ha venido sucediendo en circunstancias análogas, al acercarse la apertura de Cortes se vienen anunciando grandes conflictos y desastadas tormentas. Se ha dicho que el duque de Tetuan provocará una importante discusión sobre la crisis última, y ya lo hemos desmentido terminantemente. Ahora se anuncia que el señor Rios Rosas dará una batalla parlamentaria contra el anterior gabinete.

En una carta de la Habana se dice que en aquella capital se prepara una solicitud pidiendo representación en Cortes para aquellas islas, y felicitando al gobierno por la política de asimilación con la Península, que ha prometido al inaugurar las últimas tareas legislativas. Según la misma carta ha merecido la conducta iniciada por el general Dulce para perseguir la trata de negros los mayores elogios, tanto mas, cuanto que se considera en perfecta consonancia con las opiniones del gobierno de S. M. y por consiguiente de las instrucciones dadas a dicha autoridad para esterminar un mal que es origen de otros muchos que se experimentan en aquel país.

Deben llegar en breve a aquel puerto 95,373 kilogramos de hierro, procedentes de la fábrica de Trubia, los cuales se trasportarán a diferentes plazas del litoral en buques del Estado. El vapor correo «Puerto-Rico», que ha llegado últimamente a Cádiz, conducía para la Península los siguientes pasajeros: D. Jaime Giralt.—D. José Antonio Peña.—D. Luis González de la Cotera.—D. Vicente Feureyro.—D. Robustiano de Valenzuela.—D. Demetrio Ignacio Guzman.—D. Luis Campo Valero.—D. Manuel Fernandez Muñoz.—D. José Alasmo García.—D. Manuel Cliseliana.—D. Antonio Infante.—D. Luis Lanzarote.—D. José Suardias.—D. Juan Carujo.—D. Adolfo Blor.—D. Mariano Cano.—Doña Belen Urrutia y una niña.—D. José María Gallegos.—D. Pedro Contreras Moreno.—D. Francisco Bermejo.—D. Ricardo Panizo.—D. Manuel Millan.—Doña Dolores Sepúlveda.—D. Ignacio Socías.—D. Pablo Morlote.—D. Manuel Benavente.—Don Francisco Ruiz.—D. Juan Azpuzma y Millan.—D. Pablo Garzon.—D. Manuel Matias Ampuero.—D. Antonio Tudela.—Don Ramon Martinez.—D. Eladio Carreño, señora y dos hijos.—D. Luis Gazquez Doral.—D. Francisco Duranona, señora y cuatro hijos.—D. Antonio Yuerro.—D. Fernando Esser.—D. Jaime Brunet, señora e hija.—D. Joaquin Ballesteros.—D. Juan Ferrer.—D. Ricardo del Rosal.—D. Gregorio Gonzalez.—D. Juan Lloria.—D. Antonio Martinez Toro.—D. Saturnino Garcia.—D. A. Delavigne y señora.—D. W. J. Scheldon, señora e hija.—D. M. S. B. J. Jordan.—D. José Miret.—D. Vicente

Anoche esplicó en el Ateneo la lección semanal de economía política el catedrático de esta asignatura en la universidad Central D. Santiago Diego Madrazo. El punto sobre que versaron sus reflexiones fue la influencia que puede ejercer la libertad de comercio en el mantenimiento de la paz entre los pueblos. Su discurso llamó notablemente la atención por su fondo y por la forma.

estudio, ni cuidado alguno para fomentar la religion en este reino y para alejar los males que allan desde hace tanto tiempo a la Iglesia católica polaca.

La alocucion pontificia anuncia tambien un concordato con las republicas de Nicaragua y de San Salvador.

Hace unas cuantas noches se venia notando en el palacio del Sr. Calderon, edificado en Recoletos, que robaban las planchas de plomo del tejado.

Creemos que haya una equivocada interpretacion en lo que se viene diciendo estos dias respecto a la actitud del señor Rios Rosas en las Cortes.

El autor del asesinato cometido antanoche en la calle de Segovia es un delantero de diligencias, según noticias, y hombre de tales humos, que después de dejar frío instantáneamente al primero con quien salió desafiado de la taberna, al verse acorralado por un hermano de aquel d'ó a este otro navajazo en el bajo vientre, produciéndole una herida, que debe ser grave, por la forma y sitio que hirió y corrió la navaja, y no contento con esto hirió en la cara a otro tercero, mostrándose dispuesto a no dejar sano a ninguno de cuantos le acometieran, puesto que hasta quiso resistir a los serenos; pero uno de estos le acortó los bríos dándole un estacazo en la cabeza.

la pared y se sentó sin dar un grito, y nadie sospechó su muerte: solo creían que estaba accidentado, por cuya razon le querian hacer volver en sí dándole agua y vino, hasta mucho tiempo después de ocurrido el lance. Esto hemos oido, sin que podamos responder de la verdad que esa pertenece al sumario, el cual se continua con toda actividad en el juzgado de la Audiencia.

ESPECTACULOS DE MAÑANA.

TEATRO REAL. — A las 8 1/2.—Funcion 119 de abono.—Rigoletto. PRINCIPE.—A las 4 1/2.—Los tres amigos del alma.—Baile. A las 8 1/2.—La farsa.—Baile. VARIADADES.—A las 8.—El Castillo de naipes.—Baile.—Como marido y como amante. NOVEDADES.—A las 4 1/2.—La almohada del diablo, comedia de magia en tres actos y un prólogo. Por la noche la misma funcion. CIRCO DE PAUL.—A las 8.—Nuevas suertes de magia egipcia. CIRCO GALLISTICO.—A las diez en punto dará principio la funcion 17. PLAZA DE TOROS.—Se verificará la 23.ª corrida de novillos (si el tiempo no lo impide), con mogiganga, toros de muerte, novillos para los aficionados y fuegos artificiales.

DIARIO DE MADRID.

SANTO DEL DIA 22.—San Deogracias, obispo. CULTOS.—Se gana la indulgencia plenaria de Cuarenta horas: en la Iglesia del colegio de las Escuelas Pias de San Fernando, en donde continúa el solemne setenario de Nuestra Señora de las Angustias. A las diez será la misa mayor y sermón, que predicará el P. Félix Torres; y por la tarde, en los ejercicios, predicará el P. Cipriano Tornos. En las parroquias y en el Carmen Calzado habrá misa mayor con sermón sobre el evangelio del día, predicando en la capilla de palacio D. Rafael Coronado, predicador de S. M.—Por la tarde habrá ejercicios con «miserere» y predicarán en la iglesia de Atocha D. Pedro Palomeque, y en las Recogidas D. Manuel Pacheco.—Prosiguen celebrándose las novenas y setenarios de la Virgen de los Dolores, y predicarán por la mañana y por la tarde respectivamente, en San Sebastian, D. José Antonio Sevina y D. Mariano Puyol y Anglada; en San Andrés, el párroco y otro señor orador; en Santo Tomás, don Cipriano Tornos y D. Basilio Sanchez Grande; en San Antonio de los Portugueses, D. Manuel Sells; en San Marcos, don José Reoder y D. Patricio Párame; en Santo Domingo, D. Juan José Moreno y don Ambrosio Infantes; en los Servitas, don Basilio Sanchez y D. Florencio Mendendez; en San Ginés, el párroco y don

Tomás la Riva; en las Recogidas, D. Juan Barbero; en Monserrat, D. Gregorio Megia; en Calatravas, D. Mateo Yagüe; en el Caballero de Gracia, D. Antonio Montoya; en D. Juan de Alarcon, D. José Losada, y por la noche predicarán en la capilla de Palacio, D. Florentino García Torres, predicador de S. M.; en San Millan, D. Juan Bolaños; en San Lorenzo, el señor Sanchez Grande; en San Ildefonso, don Bonifacio Peña; en San Pedro, el señor García Barbero; en el Carmen Calzado, el Sr. Infantes; en el colegio de los Doctrinos, D. Benito Romeral; en los Irlandeses, D. Santos La Hoz; en San Martin, D. Bernardo Valdés; en Italianos, don Ciraco Cruz; en Santiago, el P. La Riva; en Santa Catalina de los Donados, don Ramon Madan; en San Ignacio, el señor Anglada, y en Nuestra Señora de Gracia, D. Simon Fernandez.

Mañana tendrán lugar en la Iglesia de San Antonio del Prado los piadosos ejercicios que los coros de las hijas de la Inmaculada Concepcion practican mensualmente. A las ocho se dará la misa y se dará la comunión general. Por la tarde habrá sermón. Visita de la Corte de María: Nuestra Señora de Valvanera, en San Ginés, ó la de la Piedad, en San Millan.

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para el día 22.—Parada: Cuenca e Iberia.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor coronel teniente coronel de Cuenca, D. Juan Alvarez de Lara.—Jefe de día: Señor comandante capitán del mismo, D. Eduardo Cabannes y Sanchez.—Visita de Hospital: Borbon.—Reconocimiento de provisiones: Principe.—Servicio de caballería para la semana entrante: coraceros del Principe.—El general gobernador Serrano del Castillo.

ANUNCIOS.

FERRO-CARRILES DE MADRID A ZARAGOZA Y A ALICANTE.—Desde el día 22 de marzo de 1863 se harán, ademas del servicio actual, dos trenes mistos de temporada, con coches de todas clases: el uno saldrá de Madrid á las 10 y 35 m. de la mañana, y llegará á Aranjuez á las 12 y 5 m. de la tarde; y el otro saldrá de Aranjuez á las 3 y 40 m. de la tarde, para llegar á Madrid á las 5 y 20 m. de la misma. Estos trenes harán escala en todas las estaciones intermedias entre Madrid y Aranjuez.—(20, 21, 22, 23 y 24).

CONMIGO NO HAY COMPETENCIA.—Las cajas de madera barnizadas con todos los objetos de escritorio, su precio en todas partes 16 rs.; se dan á 12 y se regala un par de jemeles. Tambien hay otras pulimentadas con todos los objetos mas finos y el papel vitela superior, á 20 rs. Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero.—Especialidad en sobres á 2 rs. el 100.

EN UNA CASA DECENTE QUE NO ES de huéspedes, reciben á una persona ó dos. En la calle del Pez, núm. 22, tienda, darán razon.

EN UN PUNTO CÉNTRICO SE CEDEN dos gabinetes con dos alcobas, con asistencia ó sin ella. Se advierte que no es casa de huéspedes. Darán razon en la portería de la calle de Hortaleza, 32.

SEGUN EL DIARIO DE AVISOS DEL 22 de febrero, se vende en pública subasta el lunes 23 del actual, á las doce de su mañana, una casa sita en la plazuela del Angel, señalada con el núm. 13. Los que quieran interesarse en el remate, pueden acudir á la escribania del Sr. Morcillo, plazuela de la Villa, núm. 3, en donde darán razon de los antecedentes y condiciones de la venta.—(19 y 21).

NO MAS GAS.—ALUMBRADO DE Nacete mineral inglés.—Se vende en el establecimiento del Sr. Soler, calle del Desengaño, núm. 1, á 3 rs. cuartillo. Se hace descuento llevando mayor cantidad, y se remite á provincias. Hay lámparas, mechas, tubos y demas accesorios para dicho alumbrado. (3, 5, 7, 9, 11, 13, 15, 17, 19 y 21.)

NUEVA CASA DE PRESTAMOS.—SE da dinero sobre toda clase de efectos. Calle de Fuencarral, núm. 5, principal.

GRAN LIQUIDACION.

Procedente de testamentaria, en el establecimiento de la calle de San Martin, número 3, tienda, frente al cuartel de la Guardia Civil.

Habiendo variado de dueño, este ofrece al público un inmenso surtido de géneros de todas clases, á precios nunca vistos, como puede verse en el que guste honrar este establecimiento: la entrada es libre y todo tiene su precio. Entre los muchos géneros hay gran surtido de pañuelos de China bordados, de nuevo cuartos, desde 6 duros; cortinones y colchas de tul de punto cruz, desde 80 rs. hasta 160; macacas para respaldo de butacas y sillas, á 5 rs. vara; tul cruzado para visillos, á 3 1/2, 4, 5 y 6 rs. vara. Pañolera de todas clases, de invierno y entretiempo; pelos de cabra de cuadrillos, última novedad, á 5 1/2 rs. vara; telas de entretiempo, á 34 rs. el corte de 10 varas; indianas bonitas desde 2 rs. vara hasta 3 1/2; pañuelos blancos, puro hilo, desde 3 rs.; irlandias, clase superior, y orleanas negras, superiores, desde 3 rs. vara; bonitos transparentes de varios tamaños y dibujos, desde 30 rs. hasta 100; miriñas, nueva invencion, desde 24 rs. hasta 50; gran surtido en camisería, corbatas y cortes de chaleco, todo con gran rebaja.

Despacho todos los dias, excepto los festivos.—(16, 18, 21, 24, 27 y 31.)

EL DIA 19 DEL CORRIENTE, A LAS once de la noche, se perdió un pendiente de oro con tres caidas, desde la calle de Hernan-Cortés á la del Comillo, pasando por la de Hortaleza.

La persona que lo haya encontrado, se servirá entregarlo en la administracion de loterías de la calle de Hortaleza, donde recibirá una buena gratificacion.

4,000 ALBUMS DE

piel, de la mejor calidad, surtidos de todos colores para fotografia, á precios descomulgados.

Para 20 retratos á 20 reales. Id. 30 id. á 30 id. Id. 50 id. á 40 id. Id. 60 id. á 30 id. Id. 100 id. á 70 id.

Se hallan de venta en el almacén del Palacio de Cristal, calle del Carmen, número 32, nuevo 14. (21, 23, 25, 27, 29, 31 y 2).

UN AMA PRIMERIZA, DE VEINTIDOS años, solicita cria para casa de sus padres. Darán razon en la calle del Horno de la Mata, núm. 9, cuarto 4.ª, derecha.

EMPERADOR.—VINOS FINOS Y añejos, elaborados á todo coste por bodegueros de Burdeos, procedentes de un viñedo de la Mancha que tiene esta denominacion. Calle de Atocha, 67.—(21, 22, 23, 24, 25, 26, 27 y 28.)

SE VENDE UNA TIENDA DE CAMPANA grande y nueva. Ancha de San Bernardo, 60; la portera dará razon.

SE VENDEN EN SUBASTA PÚBLICA 8,080 pinos maderables, marcados y señalados en el pinar del Fierro, de la propiedad del señor conde del Pinar, en la villa de Chiclana de la Frontera.

Los indicados pinos son 5,850 de 9 á 10 varas de largo y de 8 á 10 pulgadas de diámetro, y los 2,230 restantes de 6 á 7 varas de largo y de 5 á 7 pulgadas de ancho.

La subasta se verificará por pliegos cerrados, que se admitirán hasta el 5 de abril próximo; se abrirán el 7 del mismo, pudiendo dirigirse en Madrid al señor D. Manuel María Mon y Velasco, de diez á doce de la mañana, los dias no feriados, calle de Atocha, núm. 18, cuarto segundo; y en Chiclana á D. José Ramon Iglesias, comisionado del apoderado, calle de la Vega, núm. 29.

Las personas que quieran interesarse en la subasta, podrán enterarse del pliego de condiciones, que se halla de manifiesto en los puntos indicados.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Editor D. Hilarion de Zuloaga.

brepuestas, pudiendo tener cada una de ellas cien metros de largo, y cuya superficie estaba cubierta de escamas de aspecto metálico y de un diámetro de diez á doce pies; observará tambien que las alas superiores estaban unidas á las inferiores por una fuerte cadena.

Pero lo que mas me chocó en aquel horrible ser fué la imagen de una calavera que le cubria casi toda la superficie del pecho, que resaltaba en trazos bien diseñados, y de una blanquura sorprendente, sobre el fondo negro del cuerpo, donde parecia haber sido trazada por la mano de un artista. Mientras contemplaba con horror y espanto, y con un sombrío presentimiento, que ningún esfuerzo de mi razon pudo calmar, aquella criatura repugnante, y mas particularmente la imagen trazada en su pecho, vi abrirse repentinamente las inmensas mandíbulas del animal. De ellas salió una queja tan penetrante y desolada, que agitó todos mis nervios como lo hubiera hecho un fúnebre clamor, y en el momento mismo en que desaparecia el monstruo por el pie de la colina, perdí el conocimiento y caí al suelo.

Cuando volví en mí, mi primer movimiento naturalmente fué hablar á mi amigo de lo que habia visto y oido, y no pude explicar el sentimiento de repugnancia que me impedia hacerlo.

Por fin, á los tres ó cuatro dias despues estando sentados una tarde en el cuarto donde habia visto la aparicion, ocupando yo la misma silla colocada delante de la misma ventana, y él descansando en un canapé, no muy lejos de mí, aproveché la favorable ocasion de la hora y el sitio para describirle el fenómeno que me habia llamado la atencion. Escuchóme hasta el fin; primero se rió á carcajadas; pero no tardó en ponerse muy serio, como si me le fuera ya permitido dudar de mi demencia. En aquel mismo instante descubrí de nuevo y muy distintamente al monstruo. Yo di un grito de espanto que llamó su atencion, y aun cuando se apresuró á mirarme, me aseguró que no veia nada, aun cuando le habia indicado exactamente la ruta seguida por el monstruo, bajando por la arida vertiente de la colina.

Yo estaba alarmado en sumo grado, porque yo no podia ya considerar á la vision sino como un presagio de muerte, ó, peor que esto, como el precursor de un acceso de locura. Me recosté en mi sillón y me oculté el rostro con las ma-

nos. Cuando las retiré no se veia ya la aparicion.

Mi huésped entretanto habia recobrado su calma habitual, y me preguntó minuciosamente sobre la conformacion de aquella criatura imaginaria. Cuando hubi respondido á todas sus preguntas, suspiró como un hombre que se siente aliviado de un peso intolerable, y se puso á charlar con una sangre fria, que no pude menos de hallar muy cruel, de diversos puntos de filosofia especulativa, que habiamos discutido los dias anteriores. Recuerdo que entre otras cosas, insistió sobre todo en la idea de que la mayor parte de nuestros errores provienen de la facilidad con que nuestro espíritu exagera ó desprecia la importancia de un objeto, porque no sabe darse cuenta exacta de la lejania ó aproximacion relativa de aquel objeto.

Por ejemplo, continuó, si queréis estimar en su justo valor la influencia que el desarrollo del principio democrático, debe ejercer en la humanidad en general, la fecha mas ó menos lejania de ese desarrollo, deberá ciertamente entrar por mucho en vuestros cálculos. Pues bien, ¿podeis citarme un solo escritor que haya pensado que este punto importante mereciese siquiera ser discutido?

Despues de un momento de silencio, se dirigió hácia la biblioteca y volvió con un pequeño Manual de historia natural, rogándome cambiara de sitio con él, á fin de poder distinguir mejor los menudos caracteres del volumen; y sentándose él delante de la ventana, abrió el libro, y continuó poco mas ó menos en el mismo tono que antes.

Sin las detalladas esplicaciones que me habéis dado sobre el monstruo, no hubiera podido nunca demostraros lo que era. Dejadme, ante todo, leeros una descripcion del género ESRINGE, usado en los colegios, de la familia de los crepusculares, orden de los lepidópteros, y clase de los insectos:

«Cuatro alas membranosas sobrepuestas, cubiertas de pequeñas escamas coloradas, de un aspecto metálico; boca en forma de trompa arrollada, proviniendo de una prolongacion de las mandíbulas, al lado de cada una de las cuales se hallan rudimentos de mandíbulas y de cuernecillos cubiertos de pelos; alas inferiores unidas á las superiores por una seda tiesa; antenas formando una maza prismática prolongada; abdomen en punta. La esfinge de calavera ha producido mucho terror entre los ignorantes, por la

trece, me vi amenazado lo menos doce veces al dia con el hospicio; y finalmente desde esta época hasta los veinte, mi tio no dejó de prometerme todos los dias que me daría un shilling por herencia. Yo era, á la verdad, un huérfano; pero que queréis, no podia remediarlo; estaba en mi naturaleza.

Esto no obstante, yo sabia que tenia en Catalina una amiga sincera, y era tan buena hija, que me decia, con envidiable zalamería, que seria mia, incluso el dote, tan pronto como hubiera arrancado á mi tio su consentimiento á fuerza de importunarle. ¡Pobre niña! Tenia apenas quince años, y de no conseguir el espresado consentimiento, esperaria á su mayor edad para atrapar el gato que poseia en rentas del Estado. ¿Que hacer en semejante caso? A los quince y veintiuna años (porque yo habia pagado ya de mi quinta olimpiada), cinco años de espera parecen tan largos como cinco siglos. Vano fué que asediásemos al viejo caballero con nuestras importunidades; aquel asunto era para él tocarle á lo vivo, y se resistia á su carácter tacañ. Huhiera indignado al mismo Job verle entretenerse con nuestra impaciencia como pudiera hacerlo un gato corracon con unos pobres ratoncillos. En realidad nada deseaba con mas ardor que nuestra union, pues hacia ya mucho tiempo que nos habia destinado el uno para el otro, y aun hubiera dado con gusto diez mil libras de su bolsillo (porque el dote de Catalina era de su madre), por hallar siquiera un viso de pretexto que le permitiese acceder á un deseo tan natural como el nuestro. Pero habiamos cometido la imprudencia de entablar nosotros mismos la cuestion, y aun que esto le contrariaba, estoy firmemente persuadido de que mi pobre tio no tenia intencion de eponerse á nuestro intento.

Ha dicho ya que tenia su fiaco, pero esto no tenia aplicacion á su obstinacion, que era por el contrario uno de sus lados fuertes. Al hablar de sus debilidades, alude á cierta rara supersticion que se habia apoderado de él. Creia en los sueños, en los pronósticos y en otras faramallas de la misma clase; é intranigente en estas cuestiones de honor, y hombre de palabra á su manera, esta era una de sus rarezas. No respetaba nunca el espíritu de una promesa; pero se jactaba de conformarse con la letra de sus compromisos. Ahora bien, poco tiempo despues de la conversacion arriba espuesta, una idea feliz de Catalina me permitió sacar un

grande é inesperado partido de aquella particularidad del carácter del testarudo anciano.

Habiendo agotado en prolegómenos, á imitacion de los bardos y oradores modernos, todo el tiempo y casi todo el espacio de que podia disponer en aquel momento, llegué por fin al hecho, que constituyese la miga de esta historia. Quiso la suerte que entre los amigos marítimos de mi prometida, hubiese dos caballeros que acababan de desembarcar en Inglaterra despues de un viaje al extranjero que duró un año. Ahora bien, cierto domingo por la noche, 10 de octubre, tres semanas despues de la memorable y cruel decision, que nos desesporó, mi prima y yo, puestos de acuerdo con anticipacion, entramos en casa de mi tio Drolgoujon, acompañados de aquellos dos señores. Por espacio de cerca de un cuarto de hora rodó la conversacion sobre la lluvia ó el buen tiempo; pero al fin conseguimos, con el mayor disimulo, que la conversacion tomase el giro siguiente:

EL CAPITAN PRATT. ¡Cállal cállal sabeis que mi ausencia ha durado un año justo? Hoy estamos á 10 de octubre, y os acordareis Drolgoujon que vine á despedirme de vos el mismo dia de mi partida. A propósito, vereis cómo se prueba: el viaje de nuestro amigo el capitán Smitherton ha durado tambien un año, dia por dia, como yo. Smitherton. Ciertamente, hace un año justo que yo salí. Ya os acordareis, los Drolgoujon, que vine con el capitán Pratt á ofreceros mis respetos antes de marchar. Hoy precisamente hace un año, ¿no es verdad? Mi tio. Sí, sí, sí, lo recuerdo muy bien. Esto es curioso! Salisteis los dos el mismo dia para marchar cada uno por su lado, y volveis casi á la misma hora. Hé aquí lo que el doctor L. L. D. calificaria de una curiosa coincidencia de hechos. Este ilustre sabio.

CATALINA. (Interrumpiéndole). Enadefecto, papá, es un poco raro; pero M. Pratt y M. Smitherton no han seguido el mismo camino, y en esto sabeis que hay una diferencia. Mi tio. Yo sé, yo sé. Y bien, no, yo no lo sé con seguridad, meocuela. Por el contrario, lo que sé es, que esa coincidencia la hace todavia mas singular. El doctor L. L. D. Pero papá, el capitán Pratt ha doblado el cabo de Hornos, mientras que M. Smitherton doblaba el de Buena Esperanza. Mi tio. Justamente! El uno ha navegado al Este y el otro al Oeste, y ambos